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CONSUMIDOR

Contra cobrança de bagagem
Parlamentares se mobilizam no Congresso para derrubar veto de Bolsonaro à franquia obrigatória no transporte aéreo   

P
arlamentares já começam 
a se articular no Congres-
so Nacional para derrubar 
o veto do presidente Jair 

Bolsonaro (PL) à proibição de co-
brança do despacho de bagagens 
pelas companhias aéreas. O veto 
foi publicado na edição de quarta-
feira do Diário Oficial da União e 
contraria decisão, tanto da Câma-
ra quanto do Senado, de incluir a 
gratuidade como emenda no texto 
da chamada MP do Voo Simples.

Como justificativa para o veto, o 
presidente alegou “contrariedade 

ao interesse público”, pois, no seu 
entendimento, a gratuidade dos 
despachos faria com que os pre-
ços das passagens subissem. Tal 
aumento, ainda, conforme o pre-
sidente, “reduziria a atratividade 
do mercado brasileiro a potenciais 
novos competidores”.

A emenda da gratuidade foi 
apresentada pela deputada Per-
pétua de Almeida (PCdoB-AC) 
durante a tramitação do texto na 
Câmara. Segundo a parlamentar, 
que angariou votos favoráveis à 
emenda de deputados da esquer-
da e da direita, “todos estão revol-
tados e chateados”.

“Eu estou conversando com 
vários líderes partidários. Há 
chances reais do veto ser derruba-
do, pois um número muito alto de 
parlamentares aprovou a emenda 
na Câmara. Vários membros da 
bancada evangélica manifesta-
ram o sentimento de que houve 
enganação quando, lá atrás, afir-
maram que cobrar pela bagagem 
baratearia o custo da passagem”, 
lembrou a deputada. Para Perpé-
tua, o que será mais difícil é levar 
a plenário a discussão. “O líder do 
governo vai tentar segurar ao má-
ximo”, apostou, referindo-se a Ri-
cardo Barros (PP-PR).

Fake news

O relator da proposta na Câ-
mara, o deputado General Pe-
ternelli (União-SP), afirma que 
não existe bagagem gratuita. “Se 
existe algo que é fake news, é di-
zer que a bagagem é grátis. O ve-
to seguiu um critério técnico. A 
concorrência viabilizada pela MP 
é que vai baratear o preço, e tu-
do seguindo normas da Agência 
Nacional de Aviação Civil (Anac). 
Não há prejuízo no que se refere 
à segurança de voo”, assegurou. 
Peternelli destaca que manter o 
despacho de bagagem gratuito 

prejudica a aviação regional. 
“Os pequenos aviões que po-

dem fazer interligações entre ci-
dades não são adequados pa-
ra que todos os passageiros le-
vem bagagem. Também temos os 
aviões da própria Embraer, que, 
pela fuselagem e pela estrutura, 
não têm grande capacidade de 
transporte de carga”, apontou. 

Quando a MP chegou ao Sena-
do, o relator na Casa, Carlos Viana 
(PL-MG), retirou do texto a possi-
bilidade do despacho gratuito. O 
senador Nelsinho Trad (PSD-MS), 
porém, apresentou um destaque 
para fazer valer a gratuidade, que 

foi aprovado por 53 votos a 16. 
Viana acredita que, se a proposta 
estivesse tramitando em um ou-
tro contexto, talvez não houves-
se tantas controvérsias.

“Ano eleitoral é um ano de 
pressão com relação a esse tipo 
de pauta. Se não estivéssemos 
em um período de alta dos com-
bustíveis e com uma eleição pe-
la frente, a chance da gratuida-
de ter sido derrubada era gran-
de. Porque teríamos uma visão  
mais equilibrada do que com-
põe o preço das bagagens. Mas, 
de qualquer forma, o governo vai 
insistir em manter o veto”, frisou.
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A Exposição Agropecuária de 
Brasília (Expoabra) anunciou ofi-
cialmente seu retorno para o pe-
ríodo de 6 a 18 de setembro, no 
parque de Exposições da Granja 
do Torto. O evento, cujo propósi-
to é promover o setor agropecuá-
rio do Distrito Federal, é voltado 
para produtores e empresários 
do agronegócio, entidades pú-
blicas e privadas, estudantes da 
área de ciências agrárias e a co-
munidade em geral.

“Vamos fazer uma grande fes-
ta presencial, inclusive os grandes 
shows que tanto estão no imagi-
nário de Brasília. Estamos trazen-
do 600 bovinos de elite, mais de 

mil equinos, ovinos também, e 
tudo de entretenimento que uma 
feira tem”, disse Eugênio de Me-
nezes Farias, diretor presidente 
do Serviço Social Parque Granja 
do Torto, em entrevista, ontem ao 
programa CB.Agro — parceria en-
tre o Correio e a TV Brasília. 

Farias lembrou que a capital 
ficou muito tempo sem ter esse 
tipo de evento. “Brasília passou 
mais de 10 anos sem a realiza-
ção dessas feiras”, afirmou.  Em 
2021, devido à pandemia, a Ex-
poabra teve formato misto, com 
atividades virtuais e presenciais. 

Desta vez, o foco será na 
agricultura tecnológica. “Va-
mos trazer muitos palestran-
tes e muita tecnologia nova em 

agricultura sustentável e de pre-
cisão. A expectativa é de uma fei-
ra que mostre inovações e permi-
ta a experiência de convivência 

com o mundo agro.”
A Expoabra terá cursos, wor-

kshops e palestras sobre o setor 
agropecuário abertas ao público. 

“A população da cidade que não 
sabe o que é a produção de um 
orgânico por exemplo, como são 
criados bois, cavalos ou frangos, 

toda essa cultura de como é colo-
car o alimento na sua casa a gente 
vai tentar trazer nesta feira. O obje-
tivo é fazer uma conexão da cidade 
com o mundo rural”, disse Farias.

Hoje, segundo Eugênio Farias, 
o parque consegue se sustentar 
sem o apoio financeiro do gover-
no do Distrito Federal. Na Feira, o 
público vai contar ainda com ex-
periências gastronômicas e sho-
ws com grandes nomes da mú-
sica brasileira, do forró à músi-
ca eletrônica. Entre as atrações, 
estão Zé Neto e Cristiano; Wes-
ley Safadão; Hugo e Guilherme; 
e Maiara e Maraísa.

*  Estagiária sob a supervisão  
de Odail Figueiredo
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Renovada, Expoabra 
volta em setembro

CB.AGRO

Segundo Eugênio de Menezes 
Farias, diretor Presidente do 
Serviço Social Parque Granja 
do Torto, evento terá foco em 
agricultura tecnológica

 Marcelo Ferreira/CB/D.A Press
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vivo no site e redes sociais do Correio

correiobraziliense.com.br/cbforum
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No Brasil, as doenças raras atingem cerca de 13 milhões de pessoas, segundo
estima a Organização Mundial da Saúde (OMS). Para incentivar o diagnóstico
precoce, há um ano, foi sancionada a lei que amplia o número de doenças que
poderão ser diagnosticadas por meio de triagem neonatal no país — o famoso
Teste do Pezinho —, passando de seis para 50. O novo teste está em vigor desde o
dia 26 de maio. Na prática, porém, ainda existe muito a avançar no combate a
esses quadros clínicos.

Para promover uma ampla discussão sobre o tema, convidamos especialistas e
familiares de pacientes para analisarem o cenário e os principais desafios na
implementação da AME no Programa Nacional de Triagem Neonatal (PNTN).

Inscreva-se
gratuitamente
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